

**IMPLEMENTASI PROGRAM REHABILITASI SOSIAL BAGI  
PENYANDANG DISABILITAS FISIK DI DINAS SOSIAL KABUPATEN  
OGAN KOMERING ULU TAHUN 2022**

**SKRIPSI**

**OLEH:**

**MARYA JASIKA  
NPM: 2052051**



**UNIVERSITAS BATURAJA  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN  
BATURAJA  
2023**

**IMPLEMENTASI PROGRAM REHABILITASI SOSIAL BAGI  
PENYANDANG DISABILITAS FISIK DI DINAS SOSIAL KABUPATEN  
OGAN KOMERING ULU TAHUN 2022**

**SKRIPSI**

Diajukan Kepada Panitia Sidang Ujian Sarjana  
Guna Memenuhi Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar  
Sarjana Ilmu Pemerintahan (S.I.P)  
Pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
Universitas Baturaja

OLEH :

MARYA JASIKA  
NPM: 2052051



**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN  
UNIVERSITAS BATURAJA  
BATURAJA  
2023**

## **ABSTRAK**

### **IMPLEMENTASI PROGRAM REHABILITASI SOSIAL BAGI PENYANDANG DISABILITAS FISIK DI DINAS SOSIAL KABUPATEN OGAN KOMERING ULU TAHUN 2022.**

**MARYA JASIKA  
NPM: 2052051**

Penyandang disabilitas memiliki kedudukan, hak dan kewajiban yang sama dengan masyarakat non disabilitas. Penyandang disabilitas berhak mendapatkan perlakuan khusus, yang dimaksudkan sebagai upaya perlindungan dari kerentanan terhadap berbagai tindakan diskriminasi dan terutama perlindungan dari berbagai pelanggaran hak asasi manusia. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui implementasi program rehabilitasi sosial bagi penyandang disabilitas fisik di Kabupaten Ogan Komering Ulu Tahun 2022. Penelitian ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif. Berdasarkan perumusan masalah serta hasil penelitian dan pembahasan, penulis dapat menarik kesimpulan bahwa pelaksanaan Rehabilitasi Sosial Bagi Penyandang Disabilitas di Kabupaten Ogan Komering Ulu yang dalam hal ini pelaksanaannya diberikan kepada Dinas Sosial Kabupaten Ogan Komering Ulu sudah berjalan dengan maksimal, dalam segi komunikasi dinas sosial telah menyebarkan informasi terkait adanya kegiatan rehabilitasi kepada kelompok-kelompok sasaran yang nantinya akan menjadi peserta dalam setiap kegiatan, kedua sumberdaya (manusia, anggaran dan peralatan) masih belum mencukupi dalam pelaksanaan kegiatan rehabilitasi sosial karna masih minimnya jumlah personal dan anggaran serta peralatan yang dimiliki dinas sosial. Ketiga disposisi yang merupakan proses penurunan kewenangan dari pembuat kebijakan kepada pelaksana kebijakan dalam kegiatan rehabilitasi sosial ini sudah lebih baik dan dapat difahami oleh pelaksana sehingga tidak menjadi kendala. Keempat struktur birokrasi dalam pelaksanaan kegiatan rehabilitasi sosial telah disusun dengan baik untuk mengurangi adanya kesalahan dalam penyampaian informasi maupun dalam menurunkan suatu keputusan dan rancangan SOP yang jelas untuk memaksimalkan pelaksanaan kegiatan rehabilitasi sosial ini.

***Kata Kunci: Implementasi, Program Rehabilitasi Sosial, Penyandang Disabilitas Fisik***

## ABSTRACT

### IMPLEMENTATION OF A SOCIAL REHABILITATION PROGRAM FOR PEOPLE WITH PHYSICAL DISABILITIES IN OGAN KOMERING ULU DISTRICT IN 2022.

MARYA JASIKA  
NPM: 2052051

*Persons with disabilities have the same position, rights and obligations as non-disabled people. Persons with disabilities have the right to receive special treatment, which is intended as an effort to protect against vulnerability to various acts of discrimination and especially protection from various violations of human rights. This research aims to determine the implementation of the social rehabilitation program for people with physical disabilities in Ogan Komering Ulu Regency in 2022. This research uses a qualitative research approach. Based on the formulation of the problem as well as the results of research and discussion, the author can draw the conclusion that the implementation of Social Rehabilitation for Persons with Disabilities in Ogan Komering Ulu Regency, in this case the implementation was given to the Ogan Komering Ulu Regency Social Service has been running optimally, in terms of communication the social service has distributed information regarding the existence of rehabilitation activities for target groups who will later become participants in each activity, both resources (human, budget and equipment) are still insufficient in implementing social rehabilitation activities because of the limited number of personnel and budget and equipment owned by social services. The three dispositions which are the process of decreasing authority from policy makers to policy implementers in social rehabilitation activities are better and can be understood by implementers so that they do not become obstacles. And the four bureaucratic structures in implementing social rehabilitation activities have been well prepared to reduce errors in conveying information and in producing clear decisions and draft SOPs to maximize the implementation of these social rehabilitation activities.*

*Keywords: Implementation, Social Rehabilitation Program, People with Physical Disabilities*

## **PERNYATAAN**

Saya yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan dengan sungguh-sungguh bahwa skripsi dengan judul : Implementasi Program Rehabilitasi Sosial Bagi Penyandang Disabilitas Fisik di Dinas Sosial Kabupaten Ogan Komering Ulu Tahun 2022 adalah benar saya buat sendiri dan tidak dibuatkan oleh orang lain ataupun hasil plagiat skripsi orang lain yang dilindungi hak ciptanya kecuali yang secara tertulis diajukan dalam skripsi ini dan disebutkan dalam daftar pustaka. Demikian pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila kemudian hari ternyata ini terbukti tidak benar maka saya bersedia menerima sanksi yang berlaku atau dianulir/dibatalkan gelar kesarjanaannya.

**Baturaja, 8 Desember 2023**  
**Yang Membuat Pernyataan**

**MARYA JASIKA**  
**NPM : 2052051**

## **HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING**

JUDUL SKRIPSI : Implementasi Program Rehabilitasi Sosial Bagi  
Penyandang Disabilitas Fisik di Dinas Sosial  
Kabupaten Ogan Komering Ulu Tahun 2022

PENULIS : MARYA JASIKA

NPM : 2052051

Baturaja, 8 Desember 2023

### **Persetujuan Pembimbing**

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

**Dr. Santi Indriani, MH**  
**NIDN:0231078202**

**Yahnu Wiguno Sanyoto, M.I.P**  
**NIDN:0202128301**

**Mengetahui,**  
**Ketua Program Studi**  
**Ilmu Pemerintahan**

**Yahnu Wiguno Sanyoto, M.I.P**  
**NIDN:0202128301**

## **PENGESAHAN**

Skripsi dengan judul: Implementasi Program Rehabilitasi Sosial Bagi Penyandang Disabilitas Fisik Di Dinas Sosial Kabupaten Ogan Komering Ulu Tahun 2022 disusun oleh **MARYA JASIKA** NPM: **2052051** telah disetujui dan dipertahankan dalam sidang Ujian Skripsi pada 8 Desember 2023 **Dua Ribu Dua Puluh Tiga** ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ilmu Pemerintahan (S.I.P).

**Baturaja, 8 Desember 2023**

### **PENGUJI SIDANG UJIAN SKRIPSI/SARJANA**

Penguji I / Ketua : Dr. Santi Indriani, M.H .....  
Penguji Utama : Drs. Achmad Zahrudin, MM .....  
Penguji II/Sekretaris : Yahnu Wiguno Sanyoto, M.I.P .....  
Tanggal Lulus : **8 DESEMBER 2023**

**Menyetujui/Mengesahkan**

**Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik**

**Septiana Wulandari, M.I. Kom**

**NIDN : 0205098304**

**RIWAYAT HIDUP**



**MARYA JASIKA**, Lahir di Baturaja pada Tanggal 25 Januari 2002. Penulis anak Empat dari Lima bersaudara. Dari pasangan Bapak Komarrudin (ALM) dan ibu Nurhaya. Peneliti mempunyai Lima saudara kandung. Satu adik laki laki yang bernama **Andy Winanda Korniyawan** dan dua kakak perempuan yang bernama **Rita Novita Sari** dan **Desi Yulianti (alm)**, serta kakak laki laki yang bernama **Dedi Martinus**.

Penulis memulai jenjang Pendidikan Formal pada, Tk PAUD Nadya Kabupaten Ogan Komering Ulu tahun 2006 -2007 lalu melanjutkan study SD 42 Kabupaten Ogan Komering Ulu tahun 2007- 2013 lalu melanjutkan study ke SMP 32 Kabupaten Ogan Komering Ulu tahun 2013 – 2016 melanjutkan study di MAN 01 Kabupaten Ogan Komering Ulu tahun 2016 -2019

Pada tahun 2019 saya bekerja di Ramayana Baturaja sebagai kasir selama (1 bulan) Pada tahun 2020, Penulis melanjutkan Pendidikan di perguruan tingginya yaitu di Universitas Baturaja, sebagai Mahasiswa Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Program Studi Ilmu Pemerintahan. Dan terdaftar dengan nomor induk mahasiswa (NPM): 2052051.

Selama berkuliah di program study Ilmu Pemeritahan penulis pernah mengikuti organisasi mahasiswa yaitu Himapem (Himpunan Mahasiswa Ilmu Pemerintahan ) sebagai Anggota penulis juga pernah mengikuti PKL ( Praktik Kuliah Kerja Nyata) di Desa Laya Kabupaten Ogan Komering Ulu serta KKN ( Kuliah Kerja Nyata ) di Desa Tanjung Agung Kecamatan Lengkiti dengan tema



Peran Ekonomi Kreatif dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat Desa Melalui Keterlibatan Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata Universitas Baturaja selama 40 (Empat Puluh ) hari. Pada tanggal 24 Desember hingga 05 Februari 2023. Pada saat saya melaksanakan kuliah kerja nyata saya dibimbing oleh ibu Destriani, M.Kom.,sebagai dosen pembimbing lapangan (DPL)

Baturaja, 8 Desember 2023

**MARYA JASIKA**  
NPM 2052051

## **MOTO DAN PERSEMBAHAN**

### **Moto**

**Kegagalan dan Kesalahan Mengajari Kita Untuk Mengambil  
Pelajaran dan Menjadi Lebih Baik**

**( MARYA JASIKA )**

### **Persembahan**

Alhamdulillah syukur kepada Allah SWT karya tulis ilmiah ini

### **Kupersembahkan skripsi ini kepada:**

- Ayahanda dan Ibundaku yang tercinta yang selalu mendoakan dan sangat mengharapkan keberhasilanku. Terimakasihku atas budi jasmu yang tak ternilaidengan apapun dan yang tak akan pernah sanggup untuk aku balas sampai kapanpun, semoga Allah selalu memberkatimu, menyinari hidupmu dengan cahaya hidayah-Nya hingga Yaumul Kiyamah.....
  - Saudaraku (yang telah memberikan dukungan dan motivasi dengan tulus dan ikhlas.
  - Teman-teman senasib dan seperjuangan serta sahabatku untuk kebersamaan kita dalam melewati masa perkuliahan baik suka maupun duka
- Almamaterku.

## **KATA PENGANTAR**

*Assalamualaikum wr. wb.*

Puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT, atas berkat rahmat dan hidayah-Nya peneliti dapat menyelesaikan penelitian yang berjudul “Implementasi Program Rehabilitasi Sosial Bagi Penyandang Disabilitas Fisik di Dinas Sosial Kabupaten Ogan Komering Ulu Tahun 2023,” ini selesai sesuai dengan yang diharapkan. Penelitian ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat dalam penyelesaian program Strata Satu (SI) Pada program Studi Ilmu Pemerintahan, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Baturaja.

Penulis banyak menemukan kesulitan-kesulitan dalam menyusun penelitian ini. Berkat bantuan serta bimbingan dan motivasi dari banyak pihak maka penelitian dapat diselesaikan juga. Penulis menyampaikan ucapan terimakasih kepada:

1. Ir. Hj. Lindawati MZ, M. T. Selaku Rektor Universitas Baturaja yang telah membantu penyelesaian skripsi ini dalam pengurusan administrasi penyelesaian penelitian skripsi
2. Dra. Umi Rahmawati, M.Si. Selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja. yang telah membantu penyelesaian skripsi ini dalam pengurusan administrasi penyelesaian penelitian skripsi
3. Drs. Ahmad Zahrudin, MM selaku Wakil Dekan I Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik sekaligus sebagai dosen penguji yang telah membantu penyelesaian skripsi ini serta telah banyak membantu dalam kelancaran penyelesaian skripsi ini, meluangkan waktu dan sumbang saran pikiran yang sangat berharga dalam penulisan skripsi ini

4. Ibu Aprilia Lestari, M.I.P Kepala Prodi Ilmu Pemerintahan yang telah banyak membantu dalam kelancaran penyelesaian skripsi ini, meluangkan waktu dan sumbang saran pikiran yang sangat berharga dalam penulisan skripsi ini.
5. Ibu Alip Susilowati Utama, M.I.P selaku Sekretaris Program Studi Ilmu Pemerintahan yang telah banyak memberikan dorongan semangat dan bantuan yang tiada ternilai harganya dalam penulisan skripsi ini.
6. Ibu Dr. Santi Indriani, M.H selaku Pembimbing I yang telah banyak membantu dalam kelancaran penyelesaian skripsi ini, meluangkan waktu dan sumbang saran pikiran yang sangat berharga dalam penulisan skripsi ini
7. Bapak Yahnu Wiguno Sanyoto, M.I.P selaku Pembimbing II yang telah banyak membantu dalam kelancaran penyelesaian skripsi ini, meluangkan waktu dan sumbang saran pikiran yang sangat berharga dalam penulisan skripsi ini.
8. Dosen Program Studi Ilmu Pemerintahan yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu yang telah memberikan bimbingan dan arahan pada saat penulis menimba ilmu .
9. Tata Usaha Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik serta Staf-staf Universitas Baturaja, akhirnya penulis berharap semoga penelitian ini bermanfaat bagi kita semua. yang telah banyak membantu dalam kelancaran penyelesaian skripsi ini, meluangkan waktu dan sumbang saran pikiran yang sangat berharga dalam penulisan skripsi

***Wassalamualaikum Wr. Wb.***

Baturaja, 8 Desember 2023  
Penulis,

**MARYA JASIKA**  
NPM. 2052051

## DAFTAR ISI

	Halaman
<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>PERNYATAAN</b> .....	iii
<b>HALAMAN PERSETUJUAN/PEMBIMBING</b> .....	iv
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	v
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	x
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
1.1. Latar belakang masalah .....	1
1.2. Rumusan masalah .....	7
1.3. Tujuan penelitian .....	7
1.4. Manfaat penelitian .....	7
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA</b>	
2.1. Konsep Implementasi.....	9
2.1.1. Implementasi .....	9
2.1.2. Implementasi Kebijakan .....	10
2.2. Konsep Kebijakan .....	12
2.2.1. Pengertian Kebijakan .....	12
2.2.2. Urgensi Kebijakan Publik .....	15
2.3. Penyandang Disabilitas .....	16
2.4. Macam-Macam Penyandang Disabilitas.....	19
2.5. Rehabilitasi Sosial .....	26
2.6. Kerangka Pikir .....	29

### **BAB III METODOLOGI PENELITIAN**

3.1. Desain Penelitian .....	31
3.2. Teknik Pengumpulan Data .....	31
3.3. Fokus Penelitian .....	32
3.4. Teknik Penentuan Informan .....	33
3.5. Teknik Analisis Data .....	37

### **BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN**

4.1. Gambaran Umum Dinas Sosial Kabupaten Ogan Komering Ulu .....	
4.1.1. Profil. Dinas Sosial Kabupaten Ogan Komering Ulu.....	38
4.1.2. Visi dan Misi Dinas Sosial Kabupaten Ogan Komering Ulu .....	39
4.1.3. Fungsi Dinas Sosial Kabupaten Ogan Komering Ulu.....	
4.1.4. Struktur Organisasi Dinas Sosial Kabupaten Ogan Komering Ulu.....	40 42
4.2. Hasil dan Pembahasan .....	42
4.2.1. Komunikasi.....	45
4.2.1.1. Motivasi dan Diagnosis Psikososial .....	46
4.2.1.2. Perawatan dan Pengasuhan .....	48
4.2.1.3. Pelatihan Vokasional .....	50
4.2.1.4. Bimbingan Mental Spiritual .....	51
4.2.1.5. Bimbingan Fisik .....	53
4.2.1.6. Bimbingan Sosial dan Konseling .....	54
4.2.1.7. Aksebilitas .....	60
4.2.2 Sumberdaya .....	60
4.2.2.1. Motivasi dan Diagnosis Psikososial .....	61
4.2.2.2. Perawatan dan Pengasuhan .....	63
4.2.2.3. Pelatihan Vokasional .....	65
4.2.2.4. Bimbingan Mental Spiritual .....	66
4.2.2.5. Bimbingan Fisik .....	67
4.2.2.6. Bimbingan Sosial dan Konseling .....	69
4.2.2.7. Aksebilitas .....	74

4.2.2.8. Sumberdaya Manusia.....	76
4.2.3.9. Sumberdaya Anggaran.....	78
4..2.3.10.Sumberdaya Peralatan .....	80
4.2.4. Disposisi .....	82
4.2.4.1. Motivasi dan Diagnosis Psikososial .....	83
4.2.4.2. Perawatan dan Pengasuhan .....	84
4.2.4.3. Pelatihan Vokasional .....	87
4.2.4.4. Bimbingan Mental Spiritual .....	88
4.2.4.5. Bimbingan Fisik .....	89
4.2.4.6. Bimbingan Sosial dan Konseling .....	91
4.2.4.7. Aksebilitas .....	95
4.2.5 Struktur Birokrasi .....	98
4.2.5.1. Motivasi dan Diagnosis Psikososial .....	99
4.2.5.2. Perawatan dan Pengasuhan .....	100
4.2.5.3. Pelatihan Vokasional .....	103
4.2.5.4. Bimbingan Mental Spiritual .....	104
4.2.5.5. Bimbingan Fisik .....	105
4.2.5.6. Bimbingan Sosial dan Konseling .....	105
4.2.5.7. Aksebilitas .....	107
<b>BAB V Penutup</b>	
5.1. Kesimpulan .....	112
5.2. Saran .....	113
<b>Daftar Pustaka .....</b>	<b>115</b>
<b>Lampiran.....</b>	<b>118</b>





## **DAFTAR TABEL**

<b>Tabel</b>	<b>Halaman</b>
1.1. Data Disabilitas Fisik Kabupaten OKU.....	6
3.1. Informan Penelitian .....	34

## DAFTAR BAGAN

	Halaman
Bagan	
2.1. Kerangka Pikir .....	30